



Jahresbericht 2019 - EVP Lengnau

Im Jubeljahr 2019 (in unserem 5. Berichtsjahr) feierten die EVP Schweiz und die EVP Kanton Bern ihr 100jähriges Bestehen! Freuen durften wir uns auch über den **Wahlerfolg bei den Nationalratswahlen** im Oktober: Die EVP legte auf 2,2 Stimmenprozente zu und gewann einen 3. Sitz im NR. Neben den bisherigen (Marianne Streif, BE) und (Nick Gugger, ZH) wurde neu im Aargau Liliane Studer gewählt.

Drei Mal wurden die Stimmbürger/Innen im 2019 zu eidgenössischen, kantonalen oder kommunalen **Abstimmungen** an die Urne gerufen. Durch Inserate im Jurablick haben wir als EVP Lengnau der Bevölkerung unsere Abstimmungsempfehlungen bekanntgegeben. Besonders enttäuscht sind wir über die Ablehnung der kantonalen Energie- und Sozialhilfegesetze. Die Abstimmung im Dorf über den Kredit von CHF 6,36 Mio. für den Umbau der alten Turnhallen in Schul- und Klassenräume wurde von den Lengnauer Stimmdenden erfreulicherweise deutlich angenommen.

Ende März haben wir uns bei der Umgestaltung der „**Mooskreuzung**“ eingebracht. Die Kommission überarbeitet nun das Projekt. Im Juni fanden wir uns, bereits zum zweiten Mal, zu einem **Familihtag** beim Waldhaus zusammen. Es war ein gemütlicher und fröhlicher Anlass. Am **Dorffest** Ende August haben wir uns am Parteien-Grillstand beteiligt, und im September wieder am „**Clean-up-day**“ und am Spiel-Wochenende der Spielgilde Leugene mitgeholfen. An unsere **Partei-/Vorversammlungen** vor den Gemeindeversammlungen im Juni und November haben wir jeweils eine Gemeinderätin oder einen Gemeinderat eingeladen.

Seit dem Mai arbeitet Beat Cantieni im neu eingesetzten Ausschuss „**Barrierefreier Bahnhof Lengnau**“ mit. Dieser strebt an, dass der behindertengerechte Bahnhof Lengnau früher realisiert werde, als das die SBB in Aussicht gestellt haben.

Der **Vorstand** hat sich im Berichtsjahr sechs Mal zu Sitzungen getroffen (wegen den Gemeinderatswahlen zwei Mal ausserordentlich). Dem Vorstand gehören 2019 unverändert Ruedi Mösch (Präsidium, Wahlen/Werbung), Beat Cantieni (Vizepräsidium, Medien/Öffentlichkeitsarbeit), Werner Bärtschi (Kasse) und Elfi Mösch (Sekretariat) an. Mitglieder der EVP Lengnau haben als **Delegierte** unsere Partei an diversen lokalen, regionalen, kantonalen und schweizerischen Anlässen vertreten. Mit grosser Freude durften wir anlässlich der Mitgliederversammlung im März drei **neue Mitglieder** bei uns aufnehmen und begrüssen, nämlich Ruth Genier, Ursula Bärtschi und Béatrice De Salvador.

Unbestritten die grösste Herausforderung waren die **Gemeinderatswahlen** im Oktober! Wir sind mit einer vollen Liste (mit 5 Frauen: Ursula, Ruth, Béatrice, Deborah, Mirjam und 2 Männern: Beat, Ruedi) angetreten und mit der SP Lengnau eine Listenverbindung eingegangen. Den erhofften Sitz konnten wir zwar nicht gewinnen, aber **mit 876 Parteistimmen und einem Wähleranteil von 9.2%** haben wir gegenüber den letzten Wahlen vor vier Jahren (und trotz einer höheren Wahlbeteiligung von fast 45%) deutlich zugelegt und dazu beigetragen, dass die Listenverbindung SP/EVP mit 4'167 Stimmen gleich bei der ersten Verteilung 3 Gemeinderatssitze gewinnen konnte. Mit 1'680 Stimmen errang auch die Junge SVP bei der ersten Verteilung einen Sitz, während die gemeinsame Liste FDP/SVP mit 3'605 Stimmen in der ersten Verteilung 2 Sitze und dann bei der zweiten Verteilung das Restmandat erreichte. Der EVP fehlten 222 Stimmen um in der Verteilung innerhalb der Listenverbindung SP/EVP einen Sitz zu ergattern. Wir werden aber in der kommenden Legislaturperiode **erstmalig in Kommissionen vertreten sein!**

Bereits Ende Jahr wurden in den „**Abstimmungs- und Wahlausschuss**“ gewählt: Elfi Mösch (als Mitglied) sowie Beat Cantieni und Béatrice De Salvador (als Ersatz). Für die **Kommissionen** sind unserer-

seits nominiert worden: Ursula Bärtschi (für die „Finanz- und Liegenschaftskommission“), Ruth Genier (für die „Sozialhilfe- und Betreuungskommission“) sowie Beat Cantieni (für die „Kommission für Gemeindepolizei und öffentliche Sicherheit“). Die Wahl wird ca. Ende Januar 2020 durch den Gemeinderat erfolgen.

Mit dem **Weihnachtsbrief** an unsere Freunde, Wählerinnen und Wähler bringen wir zum Abschluss des Berichtsjahres 2019 unseren Dank für die Unterstützung bei den Wahlen zum Ausdruck, verbunden mit einem Aufruf zur Mithilfe und den besten Segenswünschen zu Weihnachten und Neujahr.

Lengnau, 31. Dezember 2019



Ruedi Möschi, Präsident